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武磊的回归在7月下旬便有迹可
循。上赛季西甲联赛结束后，西班牙
人俱乐部在球队教练组和阵容方面进
行了规模不小的调整，马丁内斯执掌
教鞭，队中一些老臣陆续离队，其中包
括了“章鱼哥”迭戈 ·洛佩斯、中场老将
梅里达，甚至如西班牙人青训培养的
标志性球员梅伦多也已经离开。熟悉
西班牙人俱乐部的人士坦言，此次球
队上下重组的决心不小。

上个月，西班牙人全队开赴马贝
拉进行季前训练，武磊并未在队伍
中。巴塞罗那当地媒体表示，武磊由
于膝盖不适留在了家中。这的确是事
实，据了解，武磊的伤是前几个赛季征
战西甲和欧联时落下的老伤，不过好
在情况并不严重。而之所以迟迟没有
加入季前赛的阵营，是因为他的未来
开始变得不太确定。事实上就在当
时，上海海港足球俱乐部与西班牙人
俱乐部之间，已就武磊转会一事开始
接触。

北京时间7月27日晚10点，西班
牙当地媒体从俱乐部方面获得确认信
息，西班牙人接到了来自海港的转会
报价，双方正深入沟通这一事宜。与

此同时，本报也在第一时间确认，这个
夏天，武磊的未来属“开放”状态。从
那时起，武磊夏窗回归开始逐渐演变
为现实。

对海港球迷而言，这无疑是个振
奋人心的消息。武磊是海港队史第一
射手，自球队于2013赛季升入中超以
后，他连续五年荣膺本土最佳射手。
2018赛季，海港成功夺冠，为上海捧
回第一座中超联赛奖杯，武磊个人以
27球的成绩成为当赛季金靴。

而在他离开后的三年里，海港再
未登顶，本赛季刚过三分之一，球队
已经落后领头羊武汉三镇14分，武磊
的归来将在进攻端有效地提升球队
的火力。

2019年加盟西班牙人后，武磊西
甲生涯出场72次，打入8球另有2次
助攻；此外，他还在国王杯和欧联赛场
有过进球。有报道称他的年薪为税后
60万欧元左右，随着球队中途降入西
乙，武磊也曾适时降薪。此番在中超
赛季中途回归，由于海港严格执行中
超内外援工资帽和俱乐部投入政策，
因此武磊在个人待遇方面将作出不小
“牺牲”。

前前后后，武磊一共有过两三次
考虑过转会或回国。

一次是他和家人首次确诊新冠
肺炎，后来我们都知道，当武磊对着
镜头向大家报平安时，他已经处于症
状消失的阶段。国外与国内的处理
疫情的手段不同，武磊更加担心的还
是妻子和两个孩子，那段时间的煎熬
全靠小两口自己撑了下来。“在国外
生活，很多事情都得亲力亲为，不像

国内可能还有两边老人帮着带带孩
子，在那里什么都得自己来，何况还
是生病期间……”一位武磊身边的人
士回忆道。鲜为人知的是，在武磊去
年随国家队前往日本客场征战12强赛
时，他的妻子和孩子曾新冠肺炎二次
确诊。种种过往，如今都已成昨天，武
磊很少对外言说，和自己在职业生涯
遭遇坎坷时一样。“外界觉得我一路过
来都比较顺，但很多困难只有自己清

楚，没必要多说。”
今年年初，武磊曾有意离队，不过

在同俱乐部沟通后没有跨出那一步。
在西班牙人俱乐部教练组看来，他的
能力仍然足以在西班牙立足，确切地
说，球队当时的意见是仍然需要他，但
家庭因素令他不得不开始考虑未来的
规划，一家人在海外的健康、孩子一天
天长大之后的选择、对于家庭责任的
承担等，正因如此，之前在同与武磊相

熟的人聊起时，我们都笑言，这一幕倒
真是和暂别的奥斯卡一样。

武磊的队友张琳芃曾说，人如果
没有了梦想就会变得现实。或许这句
话真实的含义在于，一个男人如果有
了家庭，那么梦想就不再是第一位，何
况关于梦想，武磊在家人的支持下已
经去闯荡过、实现过。“不存在什么遗
憾了，最终都要回归家庭。”确认回归
海港后，武磊这样说道。

武磊归来后，上海海港足球俱
乐部在二次转会窗口期间的调整尚
未结束。据了解，24岁的边锋陈彬
彬有望以租借形式登陆日本联赛。

近两个赛季中，陈彬彬的出场
机会不多，在海港主帅莱科主打三
后卫体系的情况下，更擅长边锋位
置的他，唯有通过改变比赛方式和
调整场上位置来适应新的要求。不
过，在左翼卫位置上，海港队主要起
用的是老将吕文君，近一个半赛季
以来，他的表现相当稳定，去年还是
队中最佳射手。除吕文君外，王燊
超和新加盟的李帅也可以胜任。

早在2017赛季，陈彬彬就在时
任主帅博阿斯手下迎来中超首秀，
当时年仅19岁的他成为球队在U23
层面的一大发现。考虑到陈彬彬仍
然处于职业生涯上升期，长期无缘
正式比赛势必会影响其发展，因此
前往其他球队效力就成了一种选
择。目前来看，他很有可能以租借
形式前往日本J3联赛球队效力，等
到年底之后再视情况而定。

此外，海港阵中仍有一些“老”
队员可能会考虑在这个转会窗口内
租借离队，去寻求更多的出场机会。

武磊回来了。
2022 年 8 月

11 日，上海海港足
球俱乐部与皇家西
班牙人足球俱乐部
同时宣布，中国球
员武磊转会加盟上
海海港。

从2019年1月
29日宣告留洋，到
此次时隔 1291 天
后的重回故里，所
有球迷陪伴武磊度
过了一段难忘的旅
程。现在他回家
了，大家随即迫不
及待想看看曾经那
个少年，重新在球
场上奔跑的样子。
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每个年代，都有每一代人各自的足球偶像。
意甲初登央视荧屏之后，造就了一批米兰三

剑客时期的拥趸。同理，在英超成为国内许多人
眼中的“第一联赛”后，曼联、利物浦、阿森纳等队
也培养起诸多本地球迷。在世界足坛队伍中，武
磊并不起眼，但对许多海港球迷来说，这位7号却
是许多人共同的话题。
“再好好踢两年，不存在什么旗帜、标杆，就

是一个普通球员。”谈及自己的回归，武磊在同记
者闲聊时这样说道。这些年，他受到了太多赞
扬，也遭遇了太多挑战和挫折。安逸很容易，当
初夺冠后留在国内就行了，钱可以拿得更多，冠
军奖杯也许能再多添几座。结果，他选择留洋，

选择去往更高的平台锤炼自己。
武磊从来不是个爱炫耀的人，甚至在留洋之

后，也没想要好好“包装”自己。这不禁让人想起
多年以前武磊谈及妻子时的一段趣事：“我的衣
服，基本都是她挑的，包括出去穿什么也都是她

给意见。”他只想着踢球，然后回家与家人待在一
起，这样的话在他抵达巴塞罗那后的第一个月时
再度被重复。“来到这里，除了踢球和训练，我感
觉别的和我在上海时没区别。我也不出去玩，或
者找什么娱乐活动，可能会带孩子出去逛逛，陪
妻子去市区找个好吃的餐馆过过瘾。”

多年以前，姚明在加盟休斯敦火箭后曾回
忆，当他又一次回到上海、回到曾经练球的地方
时才发现，其实一切都没变，变的只有我们自己
而已。于我们而言，武磊无疑也没有改变，他只
是在经历着一个普通人会经历的一切：工作、成
家、忠于自我。我们在这样的过程中也和他一起
经历着生活中的诸多变化。

现在，武磊回来了，如同许多年过而立的球
迷曾期盼的青春回归一般，武磊和支持自己的人
一直在共同成长着。对那些年岁稍长的球迷而
言，这更像是游子归家一般，外界只关心他之后
会有怎样的表现，家人只会关心他过得好不好。
我们都清楚，武磊不再需要证明什么，不变的是，
无论20岁还是30岁，只要出场，他依然会是那个
在场上持续奔跑的好球员。

“青春”的回归

离开中超后，武磊虽然中超比赛
看得不多，但从未停止对老队友们的
关注。当时被问及谁能接过自己进
球的接力棒时，武磊脱口而出“吕文
君”。2019年海港夺得超级杯，王燊
超开玩笑说，现在我们冠军比他多一
个了。
“回到海港队，希望把大家的激情

再度唤起。”武磊说。得知武磊可能回
来的消息，大家都很开心。吕文君连
续更新自己昔日和武磊配合进球的视

频；张琳芃年初回归球队时，武磊第一
时间送上祝福。颜骏凌笑言：“崇明一
期，职业生涯晚年聚首。”

数据不会骗人。在武磊离开后的
三个半赛季里，海港不仅未能染指任
何一座奖杯，进攻端也再未有人能进
入射手榜前三名。本赛季，球队11轮
过后与领头羊的分差达到14分，冠军
只剩理论可能。与此同时，在现有的
战术体系下，武磊会出现在哪个位置
同样是个疑问，但不管怎么说，重要的

是人回来了，而且以武磊的能力，只要
球队运转顺畅，哪怕暂时没有奥斯卡，
至少也能令球队进球数上较之先前有
所突破。

可以肯定的是，武磊将重新身披
海港的7号战袍。不过，由于目前尚
未回国，因此距离他回归之后的首次
亮相，可能还要等上一段时间。“这次
回来，心态肯定更好，也更享受足球，
不会在意外界的东西。希望和兄弟们
一起再拼一拼，再拿个冠军。”

“不存在什么遗憾了，最终都要回归家庭”

“和兄弟们再拼一拼，再拿个冠军” 鼓励“闯天下”

陈彬彬接近
日本联赛


